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«Tous appelés»  
  

« Le mois d’octobre 2019 sera le Mois missionnaire extraordinaire 
afin d’alimenter l’ardeur de l’activité évangélisatrice  

de l’Église ad gentes ». 
 

 C’est ce qu’a souhaité le Pape dans la lettre qu’il a adressée au 
cardinal Fernando Filoni, préfet de la Congrégation pour 
l’évangélisation des peuples, évoquant l’approche du centenaire, le 
30 novembre 2019, de la promulgation de la lettre 
apostolique  Maximum Illud de Benoît XV.  
 
 Par cette lettre, Benoît XV a voulu replacer  l’Évangile et son 
annonce au centre de l’engagement missionnaire. 
 
 Le pape François réaffirme donc l’implication de toute l’Église 
dans l’élan missionnaire, tel que l’a souhaité le concile Vatican II. Une 
action qui implique un renouveau de l’Église précisément dans un 
sens missionnaire. 
 
 Pour le cardinal Filoni, « si une personne aime, elle établit tout 
de suite des relations. Elle téléphone, elle rencontre, elle écrit, elle a le 
désir de sortir. Tout ce qui se fait par amour crée une 
relation fondamentale. La nature missionnaire, si elle naît d’une foi 
qui aime, est relation ». 
 
 L’action missionnaire est le paradigme de toute œuvre de 
l’Église et, de ce point de vue, les conférences épiscopales, les 
diocèses du monde et tous les mouvements doivent se constituer en 
état  permanent de mission : « Il n’existe aucun aspect de notre 
activité qui ne se rapporte pas à la Mission », réaffirme le préfet. 
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Le thème du Mois missionnaire extraordinaire 
 
 Le thème du Mois missionnaire extraordinaire (MME) d’octobre 
2019 est : 

« Baptisés et envoyés :  
l’Église du Christ en mission dans le monde »,  

 
 
 

c’est-à-dire la Mission conçue comme proposition de foi que Dieu fait 
à l’Homme. Mgr  Giampietro Dal Toso, président des Œuvres 
pontificales missionnaires (OPM) explique : « Nous ne pouvons 
conjuguer la Mission que comme proposition de foi, qui part de Dieu, 
qui vient à notre rencontre par son fils Jésus-Christ, et qui s’en remet 
à la liberté de l’Homme. Dieu ne s’impose pas, il propose ». 
 
 Parler aujourd’hui de baptisés et d’envoyés signifie que chaque 
baptisé, à son niveau, peut être missionnaire, peut être l’instrument 
de la proposition que Dieu veut faire à l’Homme, grâce à son 
témoignage personnel, par la prière et par son offrande. 
 
 

https://www.opm-france.org/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 

https://www.opm-france.org/
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Un Curé et une équipe d'accueil à votre service 

L'Accueil paroissial est un service d'Église  
assuré par des laïcs, lors de permanences. 

 

Ces laïcs se tiennent à votre disposition : 

 
o pour vous renseigner, 
o pour partager un moment de vie, de joie, de peine,  
o pour organiser avec vous les grands événements de votre vie religieuse 

(baptême, confirmation, mariage, sacrement des malades, obsèques...), 
o pour recueillir vos intentions de messe,  
o pour vous fournir des documents administratifs (certificats de baptême, 

communion, confirmation, mariage), 

 

Le Service Accueil est composé d'une équipe de laïcs bénévoles 

qui assurent les permanences chacun à leur tour, selon un 

planning ; ne soyez donc pas surpris d'avoir différents 

interlocuteurs. 

 

Soyez les bienvenus ! 
 

 Le mardi et vendredi à St-Jean de 17h à 19h 

 Le Samedi à St-Nicolas de 10h à 12h. 
 

Pendant les vacances scolaires : Le samedi à St-Jean de 10h à12h. 

 

Vous pouvez aussi laisser vos messages sur notre répondeur 

téléphonique   : 01.45.76.30.31. 
 

Permanence du Père Dyemson CARIÈS : 
 

 Le mercredi de 16h à 18h (Salle côté jardin) 

(Si ce jour ne vous convient pas,  
vous pouvez prendre rendez-vous aux heures d’accueil). 
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Dimanche 13 octobre : Youth Festival 94 : Grand rassemblement 
des jeunes du diocèse de 9h à 18h au 
Palais des sports de Créteil et à la 
Cathédrale. Tous les jeunes sont invités. 

 
Mercredi 16 octobre : Atelier liturgique à St-Jean : 20h. 
 
Dimanche 20 octobre :  Pèlerinage en secteur à Notre Dame des 

Victoires. Pas de messe à St-Nicolas. 
 
Mercredi 23 octobre : Atelier liturgique à St-Jean : 20h. 
 
Vendredi 25 octobre : Bilan de l’Assemblée Paroissiale : 20h. 
 
Samedi 26 octobre : Rencontre équipe JOC : Messe à 18h30 

suivie de la rencontre. 
 
Vendredi 1er novembre : Toussaint : Messe à 10h30 à St-Nicolas. 
 
Samedi 2 novembre : Commémoration de tous les fidèles 

défunts : Messe à 18h30 à St-Jean. 
 
 

 
 

 
 
 
 

Baptêmes des enfants : Réunion de préparation 
 

Saint-Jean : Samedi 12 Octobre 2019 de 14h à 16h 
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Comme vous j'ai perdu mon  conjoint ! 
 
Nous n'avons pas eu le même parcours et, pourtant, nous avons la 
même douleur. C'est pourquoi j'ai décidé de mettre sur pieds chez 
moi, un groupe de paroles  hommes-femmes  et vous invite à venir, 
parler, écouter, partager si vous en avez envie avec d'autres 
personnes. 
 

 Pas d'obligation de parole immédiate, 

 Pas  de jugement, 

 Pas de solution, 
 
Juste un partage, qui pourrait un instant vous aider à porter ce 
poids énorme. 
 

Marie-Claude REMY 
 

 Téléphone : 01.45.94.33.18   →   (contactez-moi) 
 

 Adresse : 2 allée des Noyers, Le bois des Friches 
94510 La Queue-en-Brie. 

 

 

 
 

Mettre  des mots sur nos maux 

https://www.google.fr/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&ved=2ahUKEwjo2dS49r_iAhUr5uAKHTXbAfAQjRx6BAgBEAU&url=https://www.famillechretienne.fr/famille-education/detresse/comment-affronter-la-mort-de-ses-parents-232839&psig=AOvVaw1L7QCY0QvgAsuf296FEhhS&ust=1559191259732763
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 Frères et sœurs,  
 
 Nous méditons en ce dimanche l’histoire très connue du fils 
prodigue, la joie du Père de retrouver son fils perdu. Joie de Dieu de 
nous retrouver lorsque nous recevons les sacrements.  
 
 Comme le Père l’a dit, je vais vous parler de la JOC et plus 
particulièrement de mon ancienne responsabilité d’équipe. 
 
 Pour commencer la JOC (Jeunesse Ouvrière Chrétienne) est un 
mouvement qui regroupe des jeunes de 13 à 30 ans et qui rassemble 
les jeunes du milieu ouvrier, on pourrait dire aujourd’hui qu’il s’agit 
des jeunes issus des quartiers populaires. Le Père Cardjin, fondateur 
de notre mouvement disait  « qu’un Jeune vaut plus que tout l’or du 
monde », je vais vous faire comprendre cette phrase.  
 
 Mon engagement en JOC commence lorsqu’en 3ème je me 
prépare à recevoir le sacrement de la confirmation, et sentais qu’il 
me manquait quelque chose. Pour moi, il me fallait plus de 
rencontre, pour pouvoir faire ma confirmation. Mon frère étant 
engagé en JOC, il m’invite à rejoindre son groupe. Je vis les 
rencontres qu’en JOC nous appelons Révision de vie, où le plus 
important est de partir de la vie des jeunes pour rejoindre l’évangile 
après. Diana qui était dans l’équipe me demande l’année qui suit de 
l’accompagner dans la responsabilité de l’équipe, choses que 
j’accepte. 
 
 La responsabilité de l’équipe se résume en un mot très 
important qui est l’attention à l’autre. En étant responsable, on fait 
attention que tout le monde prenne la parole, que celui qui nous 
lance des cris de détresse, nous puissions l’aider.  

 

 
 

Responsabilité en équipe J.O.C 
(Jeunesse Ouvrière Chrétienne) 
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 Diana me laisse petit à petit prendre cette place, et elle s’efface. 
Je deviens alors le responsable de cette équipe de 10 personnes. Je 
deviens celui qui doit faire attention aux autres. Cette responsabilité 
je l’ai prise à cœur et je me souviens que de nombreux jeunes 
viennent se libérer, décrire ce qu’ils vivent. Ce moment-là est devenu 
un temps important.  
 
 Le temps est passé et j’ai l’année dernière quitté cette 
responsabilité pour céder la place à d’autres. Je ne pars pas, mais je 
laisse ma place à une autre personne.  
 
 Notre société d’aujourd’hui est souvent rythmée par des 
stéréotypes importants sur les jeunes. Chaque jeune a une place 
importante, et nous devons nous aider pour devenir de vrais 
disciples. Nous avons accueilli un réfugié qui nous a fait prendre 
conscience que nous avons de la chance de pouvoir vivre sous un toit 
et avoir de quoi se nourrir est important.  
 
 Nous vivons des moments de joie comme la confirmation de 
plusieurs jeunes de notre équipe par notre évêque en décembre à la 
cathédrale. Comme des moments plus douloureux avec des décès, 
mais nous sommes présents aussi à ce moment, même si les mots 
manquent, notre présence est importante.  
 
 Lorsque nous avons une mission, il ne faut pas le vivre dans le 
paraître sinon cela ne nous procure rien. Mais oui vivons notre 
mission avec tout notre être, car notre mission sera plus belle.  
  
 J’aimerais dire aux jeunes qui écoutent ce témoignage ou le 
lirons : n’ayez pas peur de vous engager. Le Christ n’est pas à la mode 
mais c’est à nous de le mettre à la mode ! Mettons en pratique cette 
parole du pape Jean-Jean Paul II qui disait :  
 

« Ouvrez grandes les portes au Christ dans votre vie 
et acceptez son pouvoir ». 
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 Ne laissons pas mourir cette flamme qui est à l’intérieur de 
nous, comme il est beau de devenir de vrais disciples missionnaires !  
 

« Si tu ralentis, ils s’arrêtent,  
Si tu faiblis, ils flanchent,   
Si tu t’assois, ils se couchent,  
Si tu doutes, ils désespèrent  
Si tu ne vas pas au-devant d’eux,  ils ne viendront pas,  
Si tu ne crois pas en eux,  ils ne se mettront pas debout,   
Si tu marches devant, ils te dépasseront,   
Si tu donnes la main, ils seront solidaires,  
Si tu pries, alors ils seront des Fils de Dieu !   
J’ai commencé avec un, avec deux, avec trois…  
J’ai commencé tant de fois !  
Et je recommence tous les jours !  
Il faut savoir recommencer,  
Toujours recommencer !  » 
 

Cardinal Joseph Cardijn fondateur de la JOC   
« Propos aux accompagnateurs »  

 
Témoignage d’Antonio OLIVEIRA 
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 Le dimanche 29 septembre 2019, notre curé, le Père Dyemson 
CARIÈS a convoqué l’ensemble des paroissiens de La Queue-en-Brie à 
notre première assemblée paroissiale sous le thème : 
 
 

« Tous Appelés » 
 
  
 
 

 En effet, notre évêque Monseigneur Michel SANTIER a invité 
tous les curés du Val de Marne à prévoir chaque année des 
assemblées paroissiales à laquelle seront conviés tous les participants 
des messes dominicales, sans oublier les chrétiens engagés dans des 
mouvements.  
 
 « L’assemblée paroissiale est la mise en commun de toutes les 
forces apostoliques et des différentes manières de rendre 
témoignage de l’Évangile », explique notre évêque. Elle n’est ni un 
conseil pastoral, forcément réduit, ni une sortie paroissiale. Elle est 
un lieu d’information, de responsabilisation et de partage 
d’espérance.  
  
 La communauté - prêtres, diacre, religieux, fidèles engagés, et 
tout le peuple de Dieu - se réunit autour d’un thème. 
 
 Pour préparer cette assemblée, une équipe de paroissiens de 
tous âges, s’est mise généreusement au travail depuis plusieurs mois 
afin de réfléchir au thème proposé et à l’organisation pratique de 
cette assemblée.  
 

 

 
 

Assemblée Paroissiale  
2019-2020 
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 Tous se sont mis d’accord sur l’importance de discuter en petits 
groupes autour de plusieurs pôles fondamentaux :  
 
 Pôle 1 : Vie de la paroisse, établir des contacts entre la 

paroisse et les paroissiens. 
 
 Pôle 2 : Transmission et approfondissement : Famille (Grands-

Parents/Parents), enfants et jeunes. 
 

 Pôle 3 : Liturgie 
 

 Pôle 4 : Solidarité et service 
 

 Pôle 5 : Mission et Vocations 
 

 Pôle 6 : Formation et Témoignage 
 

 Durant l’après-midi, nous avons discuté d’abord en petits 
groupes afin de partager plus facilement et, après une pause-café, 
nous avons fait la synthèse des réflexions qui s’est préparée à partir 
des rapports de chaque groupe sur les questions susdites.  
 

« Une telle assemblée est l’occasion pour le corps 
paroissial de se poser, de se voir lui-même et de 

prendre conscience  
de sa puissance missionnaire ». 

 
C’est aussi l’occasion pour le Père Dyemson et les membres de l’E.A.P 
(l’Equipe d’Animation Paroissiale) de saisir les « axes de marche 
inspirés par l’Esprit-Saint » qui habitent la communauté. 
 
 Voici ces quelques témoignages récoltés lors de l’Assemblée 
Paroissiale : 
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« Tous Appelés » 
 
 Un jour où l’autre, nous sommes tous appelés à rejoindre le 
Christ. Seulement, nous n’avons pas tous la capacité, le pouvoir, 
parfois même l’envie d’intercepter cet appel. Ce fût mon cas durant 
de nombreuses années. 
 
 Avant de recevoir cet appel, je vivais de manière quelconque, 
chaque matin je me réveillais, j’allais travailler, puis le soir, je me 
couchais. Tout ce qu’il y a de plus banal.  
 
 Tout a changé ce fameux jour, le jour où j’ai enfin reçu l’appel 
du Seigneur. Cet appel m’est parvenu le lendemain du mercredi des 
cendres en 2017. 
 
 Ce matin-là, je me suis réveillée en sanglot. Je pleurais sans 
savoir pourquoi. Je n’avais qu’une idée en tête : Aller à l’église et 
demander le sacrement du baptême. 
 
 Ce matin-là j’ai ressenti un tourbillon d’émotion. Je ne cessais 
de pleurer mais je n’étais pas triste, je ne souffrais pas. J’étais très 
frustrée de ne pas pouvoir retenir ces larmes. Je ne comprenais pas 
ce qu’il m’arrivait sur le moment. Un changement était en train 
d’opérer en moi. J’étais entièrement prête à accueillir le Seigneur 
dans ma vie. Tout mon cœur, mon corps, mon être, mon âme s’est 
ouverte à lui ce jour. 
 
 Aujourd’hui, deux ans et demi plus tard, je peux vous dire que 
c’était le plus beau jour de ma vie. Je ne me suis jamais sentie aussi 
bien intérieurement que ce jour-là. Je me suis laissée guider par mon 
cœur et il m’a guidée vers Dieu. J’ai ressenti les choses avec une telle 
intensité comme si toutes les particules et cellules de mon être 
étaient en train d’éclore. 
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 Ce jour-là, j’ai réussi à capter l’appel de Dieu et je lui ai 
répondu. Je lui ai ouvert mon cœur et j’ai ouvert les portes de cette 
église pour m’offrir à lui. 
 
 Depuis ce jour, je vois les choses différemment car je les 
regarde avec mon cœur et c’est ce message que je veux vous faire 
passer aujourd’hui. Ouvrir votre cœur afin de recevoir pleinement cet 
appel. Soyez attentifs et à l’écoute de ceux qui vous entourent car 
Dieu est présent dans chacun de nous. Ressentez et admirez la 
merveilleuse nature qu’Il a créée pour nous. Savourez chaque instant 
de votre vie et surtout aimons nous les uns les autres sans 
modération. 
 
 Ce sont toutes ces belles choses que j’ai appris durant mon 
cheminement vers mon baptême et depuis le sacrement de la 
confirmation, mon cœur déborde d’amour. Cet amour, je veux le 
distribuer autour de moi. L’amour est le plus beau sentiment que l’on 
puisse ressentir et c’est l’un des seuls sentiments qui nous mènera au 
meilleur de nous-même. 
 
 Alors, ouvrons nos cœurs et tournons-le vers le Seigneur afin de 
l’accueillir pleinement dans nos vies 
 

Agnès  
LUNEKO 

Néophyte 
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 Bonjour à tous, 
 
 Je m’appelle Patricia Chapellier, je suis membre de l’EAP  et j’ai 
été élue membre synodale, c’est vrai qu’il y a 5 ans nous nous 
mettions en chemin en Synode avec comme thème :  
 

«  Avec Lui, prendre soin les uns des autres 
et partager à tous la joie de l’Évangile ». 

 
 Et nous en avons maintenant les résultats. 
 
 Le samedi 14 septembre, les prêtres, les diacres ainsi que les 
membres des EAP, CEP, EPS, les laïcs en mission ecclésiale et les 
responsables de Mouvement  étaient invités par notre évêque, Mgr 
Michel Santier, à la journée diocésaine de rentrée, une journée 
exceptionnelle. 
 
 Lors de cette journée, Mgr Santier nous a fait découvrir la 
nouvelle organisation du Diocèse, sous forme d’ordonnance, cette 
ordonnance remplace les orientations pastorales précédentes 
(datant de 2005 de Mgr Labille). 
 
 Dans cette nouvelle organisation apparaissent 5 principes ou 
conversions auxquelles la paroisse est invitée : 
 
 Proximité : le diocèse de Créteil choisit de favoriser une 
pastorale de proximité auprès des cités, des quartiers et des 
populations fragiles, telles que des Maisons d’Evangile, la paroisse est 
la cellule d’Église qui assure la proximité avec chacun. 
 
 Subsidiarité : les décisions seront prises au niveau local, les 
instances au niveau supérieur agiront autant que possible comme 
des Services-Ressources, mis à disposition pour faciliter toute 
initiative. Permettre à chaque équipe de prendre les décisions qui 
concernent sa mission. 
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 Prendre soin les uns des autres : Vivre la fraternité et la 
convivialité entre tous dans un climat de foi et de prière.  
 
 Synodalité : Personne ne décide seul ni en EAP, ni en CEP, ni 
dans une équipe. Tout paroissien (Pratiquant régulier ou non) est 
appelé à prendre part à une synodalité de la paroisse : c’est ce que 
nous avons vécu depuis six mois et qui en est l’aboutissement  
aujourd’hui, c'est-à-dire une assemblée paroissiale de préférence 
annuelle. 
 
 Co-responsabilité : Chaque paroissien doit prendre sa 
responsabilité, elle est renforcée par l’institution d’un vice-président 
de l’EAP. 
 
 Nous retrouvons ces cinq principes au niveau du doyenné. Le 
doyenné est l’instance constituée par l’évêque qui regroupe plusieurs 
paroisses voisines (anciennement Secteur Plequevil pour notre 
paroisse). 
 
 Et enfin, une nouvelle instance est créée : le Pôle d’Initiatives 
Missionnaires. Ce pôle regroupe plusieurs doyennés voisins et définit 
des chantiers missionnaires. Ces actions décidées dans ce pôle seront 
menées en mode projet avec des compétences trouvées dans les 
différentes paroisses, les mouvements, les services diocésains etc. On 
pourrait par exemple réfléchir sur la pastorale des travailleurs, 
repérer les nouveaux arrivants, dans ce pôle tout est à créer et par 
tous. 
 
 Lorsque je suis arrivée à cette journée du 14 septembre, j’ai 
tout d’abord mesuré dans la cour de ce lycée à Nogent sur Marne  
que nous étions nombreux, très nombreux environ 550 personnes. 
Tous nous arrivions des 4 coins de notre diocèse.  
 
 Ensuite j’ai ressenti ce côté fraternel, chaleureux où tous ceux 
qui se connaissaient ou se reconnaissaient se saluaient, 
s’embrassaient.  
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 Nous avions tous le sourire et la joie d’être là. J’ai mesuré 
combien notre Église était vraiment une communauté faite de 
femmes et d’hommes heureux d’être au service, et qui souhaitaient 
avec tout ce que chacun apporte de soi, avancer et construire cette  
communauté de disciples-missionnaires. Je me suis dit alors que je 
n’étais pas toute seule à marcher vers et avec Jésus notre Christ. 
Comment vous faire ressentir ce sentiment qui vous porte et qui vous 
donne cette joie que vous voulez communiquer à tous.   
 
 Cette joie m’habite encore, elle me fait tenir debout devant 
vous pour vous dire que vous aussi pouvez être des acteurs dont 
notre paroisse, notre diocèse, a besoin. Je vous invite donc tous à 
répondre à l‘APPEL et à vous poser les questions suivantes : Moi que 
puis-je faire pour être au service et vivre la joie du service ? 
 

Patricia CHAPELLIER 
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 Quelques photos de l’Assemblée Paroissiale : 
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Une assemblée paroissiale très riche de propositions ; 
certaines ont déjà été mises en œuvre, d’autres verront 
le jour au fil du temps et nous comptons sur vous pour 
aider chacun à prendre sa place dans la communauté 
des chrétiens. 
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De manière presque unanime, les paroissiens ont été 
heureux de pouvoir échanger, même avec des 
personnes qu’ils ne connaissaient pas. 
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Le Plessis-Trévise La Queue-en-Brie Villiers-sur-Marne 

 

Doyenné – Site Internet  

Vous trouverez sur notre site paroissial 

toutes les informations pratiques 

notamment : 

 

 Le Paraclet 
 Les horaires d’accueil 

 Les horaires de messes 

 L’actualité de la paroisse et du 

secteur. 

http://www.eglise-laqueue-enbrie.com/ 

 

http://www.catho94.com/ 

Vous pouvez 

également surfer sur 

le site du secteur : 

 

 

 

 

Paroisse St Nicolas Lqb 
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https://www.google.fr/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwi32fX65KXSAhWGCMAKHWlmDIoQjRwIBw&url=http://fohhn-france.com/shop/references/130-paroisse-saint-jean-baptiste-du-plessis-trevise.html&psig=AFQjCNFzQE4yeCfBecpz3Cl96C7Zw3QBag&ust=1487924525900343
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